



### RÁNKING DE AUDITORÍA EN 2011 LAS PREVISIONES

# La reforma de Bruselas marcará la agenda de 2012

**PRUDENCIA/** Las instituciones europeas debaten un ajuste clave para el futuro del sector, que trata de potenciar su estrategia anticíclica ante la recesión.

Gabriele Cagliani, Madrid  
 En el sector de la auditoría, el compás de espera será la nota clave en 2012. Espera a que pase la crisis y, sobre todo, espera a que, desde Bruselas y Estrasburgo, lleguen novedades sobre la normativa propuesta por la Comisión Europea, que promete (o amenaza, según los diferentes puntos de vista) con revolucionar el futuro del sector.

Desde el punto de vista económico, las firmas seguirán apostando por las líneas de negocio más anticíclicas, como los servicios legales, fiscales y de consultoría, que hasta ahora les han permitido sortear la crisis. Sin embargo, nadie en el sector quiere dejar demasiado espacio al optimismo. "Estos servicios no son, ni de lejos, suficientes para compensar la caída de facturación en las áreas de negocio más ligadas al ciclo económico", asegura un directivo del sector. Los datos lo confirman: atrás quedan los crecimientos del negocio registrados en 2001 y 2007, que alcanzaron el 20,1% y el 16,6%, respectivamente. "A finales de año, esperamos empezar a ver algo de luz al final del túnel, pero semejantes crecimientos no volverán pronto", asegura otro directivo.

**Normativa europea**  
 En lo que la reforma del sector de refiere, los más optimistas aseguran que antes de finales de 2012 o, a lo sumo, a principios de 2013 el nuevo marco normativo conseguirá el visto bueno del Parlamento Europeo y del Consejo. Sin embargo, la mayoría de los analistas opina que es cuestión de mucho más tiempo. La razón del posible retraso es muy sencilla: los senti-



mientos encontrados que la reforma ha despertado en el sector y entre los países miembro de la Unión Europea.

Algunas medidas, como la rotación del auditor (obliga-

ción a las empresas cotizadas de cambiar su auditor cada 12 años) y la llamada auditoría pura (prohibición a las firmas de realizar servicios complementarios a la revisión de cuentas), han despertado mu-

### BARNIER

El comisario europeo de Mercado Interior, Michel Barnier, es responsable del proyecto de reforma del sector, en el que serán claves dos puntos: **la rotación del auditor y la división entre servicios de revisión de cuentas del resto.**

chos recelos tanto entre las propias firmas como en el mundo empresarial europeo. Pese a ello, la reforma ha cosechado consenso entre las auditoras pequeñas y medianas y en algunos países. En estas circunstancias, la batalla puede ser larga, con el lobby de las Cuatro Grandes y el de las firmas medianas en posiciones contrapuestas. "No creo que la reforma definitiva vea la luz en menos de un año y medio", explica el presidente de una firma del sector.

## BDO se refuerza en Valencia

J.B. Valencia  
 La multinacional BDO ha dado un vuelco a su presencia en Valencia. Tras la salida el año pasado de los cinco socios con los que contaba en la oficina valenciana, ha integrado a una firma local, Tecum, que se creó hace cinco años de la mano del despacho Broseta Abogados.

Tecum cuenta con dos socios, Javier Martínez Ochoa, y Jesús Gil, y una plantilla de quince personas que se unen

a los doce profesionales que mantenía BDO en Valencia.

El presidente de BDO, Alfonso Osorio, explica que Tecum es "bastante similar" a BDO "en cultura y estrategia" y destaca que sus socios tienen una amplia trayectoria en auditoría y conocen bien el mercado de la Comunidad Valenciana.

Respecto a los socios que dejaron la firma, señala que BDO modificó su filosofía hace tres años "dando menos

importancia a la estructura geográfica, pero algunos socios no quisieron incorporarse" a esa nueva organización del negocio.

Por otra parte, BDO no contaba en Valencia con estructura para las áreas de legal y fiscal -que si tiene en otras plazas-, por lo que el acuerdo que Tecum tenía con Broseta Abogados para esas actividades se va a mantener para el ámbito de la Comunidad Valenciana.

### EL NEGOCIO DE LA REVISIÓN DE CUENTAS

Ranking por facturación en servicios de auditoría.

Puesto 2011	Empresa	Facturación en auditoría (Mill. €)
1	Deloitte	230,00
2	PwC	179,00
3	Ernst & Young	163,00
4	KPMG	110,80
5	BDO	45,51
6	Mazars	22,83
7	Grant Thornton	20,50
8	Auren	15,70
9	Corfeaudidores	11,80
10	PKF Attest	11,00
11	Moore Stephens	10,01
12	Crowe Horwath	9,43
13	Gassó RSM	6,50
14	AEA Eudita	6,36
15	Audria	5,15
16	Iberaudit	4,61
17	ACR	4,00
18	Abante	3,72
19	UHY Fay & Co.	3,68
20	Laes Nexia	2,69
21	Igaf Polaris	2,46
22	Morison AC	2,42
23	Russell Bedford	2,39
24	Pleta Auditores	2,21
25	Impact España	2,20
26	Audaila	2,05
27	Busquets Economistas Auditores	1,93
28	Faura Casas	1,90
29	Bové Montero	1,80
30	Galb. Técnico de Auditoría y Consultoría	1,58
31	Cortés Pérez y Cia	1,58
32	MGI	1,31
33	Oliver Camps	1,20
34	Audixis	1,15
35	Pont Mestres	1,00
36	Forward	0,92
37	Adade	0,67
38	Espaudit	0,56
39	Laplaza Asesores	0,50
40	JDA	0,49
41	Fisa Auditores	0,45
42	Castellá	0,23

Fuente: Elaboración propia a partir de datos de las compañías

**Las medidas de la Comisión han provocado en el sector reacciones contrapuestas**

**Muchos analistas aseguran que la reforma no será definitiva antes de mediados de 2013**